
 

АННОТАЦИЯ 

Взаимосвязь тревожности и диалогичности межличностных отношений 

у студентов с различным уровнем эмоциональной возбудимости: аннотация к 

дипломной работе / Полина Александровна Кузина; факультет философии и 

социальных наук, кафедра общей и медицинской психологии, науч. рук. 

Е.И. Цюхай 

Объект исследования – тревожность как черта личности.  

Предмет исследования – взаимосвязь тревожности и диалогичности 

межличностных отношений у студентов с различным уровнем эмоциональной 

возбудимости.  

Цель исследования – установить характер взаимосвязи тревожности и 

диалогичности межличностных отношений у студентов с различным уровнем 

эмоциональной возбудимости. 

Основные результаты. У большинства студентов зафиксирован 

высокий уровень личностной тревожности, которая наряду с эмоциональной 

возбудимостью сказывается на построении гармоничных отношений. 

С повышением уровня эмоциональной возбудимости студентам характерно 

усиление тревожности и снижение ориентации на диалогичность отношений. 

У более импульсивных студентов повышение тревожности препятствует 

переживанию сближающих чувств и достижению совместных целей в 

ситуации общения, а страх не оправдать чужие ожидания находит выражение 

в необдуманных реакциях и действиях по отношению к партнеру. Из-за 

неуверенности в собственной способности совладать с трудностями таким 

студентам характерны поступки, которые не всегда согласуются с принятыми 

в обществе нормами, что осложняет межличностное взаимодействие.  

Ключевые слова: ЛИЧНОСТНАЯ ТРЕВОЖНОСТЬ, СИТУАЦИОННАЯ 

ТРЕВОЖНОСТЬ, ДИАЛОГИЧНОСТЬ МЕЖЛИЧНОСТНЫХ ОТНОШЕНИЙ, 

САМОЦЕННОСТЬ ОТНОШЕНИЙ, КОНСТРУКТИВНОСТЬ ОТНОШЕНИЙ, 

ЭМОЦИОНАЛЬНАЯ ВОЗБУДИМОСТЬ, СТУДЕНТЫ. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

The correlation between anxiety and dialogicality of interpersonal relations 

among students with different levels of emotional excitability: resume / 

Polina A. Kuzina; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of 

General and Medical Psychology; scientific supervisor K.I. Tsukhai  

Object of study: anxiety as a personality trait. 

Subject of the study: the correlation between anxiety and dialogicality of 

interpersonal relations among students with different levels of emotional 

excitability. 

Purpose of the study: to establish the nature of the correlation between 

anxiety and the dialogicality of interpersonal relations among students with different 

levels of emotional excitability. 

Main results. The majority of students have high level of personal anxiety, 

which along with emotional excitability affects the constructing harmonic relations. 

With the increase of the level of emotional excitability students are characterized by 

an increase of anxiety and a decrease of orientation to dialogical relations. More 

impulsive students have higher anxiety, which hinders the experience of bonding 

feelings and the achievement of cooperative goals in the situation of communication, 

and the fear of not fulfilling other people's expectations manifests itself in rash 

reactions and actions towards the partner. Because of insecurity in their own ability 

to cope with difficulties, such students are characterized by actions that are not 

always in line with accepted norms in society, which complicates interpersonal 

interaction. 

Keywords: PERSONAL ANXIETY, SITUATIONAL ANXIETY, 

DIALOGICALITY OF INTERPERSONAL RELATIONS, SELF-WORTH OF 

RELATIONSHIPS, CONSTRUCTIVENESS OF RELATIONSHIPS, 

EMOTIONAL EXCITABILITY, STUDENTS. 
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